



## Comité provincial Namur

### PV n°9– Réunion de Comité du 13 mars 2025. Adeps de Jambes.

CP Namur  
Secrétariat  
Olivier PIERRE  
www.cpnamur.be

Jean-Louis Jacobs, vice-président ouvre la séance à 19h30 en absence de José Lauwerys, président excusé.

Présents : Michel Hastir, Jérôme Hecq, Jean-Louis Jacobs, Caroline Maquet, Olivier Pierre, Jérôme Rousseau et Germain Vancauwenbergh.

Excusés : Marvin Deleuze et José Lauwerys.

Invités présents : Philippe Aigret, Guy Henquet, Catherine Nicolas et Gérard Trausch.

Invité excusé : José Nivarlet.

#### 1. Approbation du PV de la réunion n°8 du 13/02/2025

Le PV est approuvé à l'unanimité.

#### 2. Correspondance

Seules les adresses @namur.awbb.be sont officielles et actuelles.

Type	Correspondant	Objet
demande	clubs	amicaux
demande	J.Somville	Encadrement des coupes
demande	clubs	modification de programmation
info	CTJ	budget JRJ
info	SG	Changement membre 2553
info	Fraire	dégât P1H Fraire-Malonne
info	Boninne	Journée ouverture P1 Dames
info	Dpt Championnat	Tableau priorité des provinces
info	P.Henry	Violence
invitation	Parlementaire	Réunion des 3 Comités
PV	M.Hastir	Classement intermédiaire du Fair-Play
PV	CCC	hebdomadaire
PV	Dpt Championnat	PC1 hebdomadaire
question	clubs	P3 dames
Réponse	Erpent Malonne Fraire	play-off P1 Messieurs
Réponse	Ciney Natoye Temploux Gembloux	Salle de l'Assemblée provinciale
Réponse	SG	Vademecum du secrétaire

#### 3. Championnat

Jean-Louis Jacobs : pour les play-offs Messieurs, l'invitation a été envoyée aux six premiers du championnat. Cinq ont déjà répondu : Malonne, Erpent, Loyers, Fraire, Profondeville. Le sixième a promis de le faire : Natoye.

La réunion de programmation aura lieu le premier avril. Pour les play-offs Dames, l'invitation partira début avril.

Nous avons reçu le tableau des ordres de priorité des montées supplémentaires en R2. En Messieurs : Namur, Luxembourg, Liège, Hainaut, Brabant. En dames : Hainaut, Brabant, Namur, Luxembourg et Liège. À la fin de la saison passée, le Conseil d'Administration a mis la priorité sur des non-descendants en cas de désistement. Néanmoins, si une montée éventuelle devait avoir lieu, nous serions prioritaires en Messieurs. Si nous n'avons pas la possibilité d'avoir un montant supplémentaire, notre priorité restera pour la saison prochaine.

Olivier Pierre : la distribution des trophées aux équipes championnes a commencé. Mazy-Spy en P3A a déjà reçu le sien. Michel Hastir a accepté de se rendre à Andenne pour les champions U14. Olivier Pierre ira à Maillen pour samedi à 19h00 pour la P2 dames. Pour le match Éghezée – Cerfontaine, en P3B à 18h00, si Cerfontaine gagne. Elle sera championne. Si pas, il faudra attendre. Philippe Aigret et Catherine Nicolas iront à Éghezée. Si Éghezée gagne, Caroline Maquet ira au Ohey-Cerfontaine.

Olivier Pierre s'étonne de la question récurrente de la création des P3 dames. Les clubs l'ont voté à l'unanimité lors de l'Assemblée provinciale 2024. Le CP doit exécuter sa création.

#### 4. Coupes

Olivier Pierre : Les demi-finales retour ont été jouées. Le programme des finales est connu.

Date	Heure	Série	Visité	Visiteur
04/04/2025	20:00	DU19	BBC ÉGHEZÉE	RBC MAILLEN
05/04/2025	09:00	DU12	BC BONINNE	RBC MAILLEN
05/04/2025	11:00	HU14	RAS MAZY-SPY	RBC LOYERS
05/04/2025	13:15	HU21	RBC ERPENT	RBC MAILLEN
05/04/2025	15:30	DU16	BC MALONNE	BC MARCHE
05/04/2025	18:00	HU18	RBC ERPENT	RBB GEMBOUX
05/04/2025	20:45	MM	BC MALONNE	RCS NATOYE
06/04/2025	09:00	HU16	ANDENNE BASKET	RBC LOYERS
06/04/2025	11:30	DU14	ANDENNE BASKET	BC BONINNE
06/04/2025	14:00	DD	RBC LOYERS	BC BONINNE
06/04/2025	16:15	HU12	RBC BELGRADE	RBC BELGRADE

Olivier Pierre a une pensée pour les Malonnoises et leurs familles qui sont victimes d'une infraction par le staff de leurs équipes U19 et U14. Deux joueuses régionales U16 ont joué en coupe provinciale. Nous avons infligé un forfait aux deux équipes malonnoises qui qualifie Maillen et Andenne aux finales. Un recours a été introduit par le BC Malonne.

Le contrôle des participations des joueurs régionaux demande un travail de bénédictins. Certaines participations ont été collectées entre les matchs aller et retour. L'accès aux données de la plateforme est archaïque. Tout est dedans et nous n'avons accès qu'avec des feuilles PDF. En commission de la coupe, nous rêvons de pouvoir créer des requêtes SQL qui nous donneraient les informations instantanément.

Philippe Aigret : la liste des demandes de développement en attente est très longue. BigCaptain a grandi trop vite, il est débordé et le basket n'est plus prioritaire.

Olivier Pierre : qu'il donne accès à quelques utilisateurs qui pourraient créer leurs propres requêtes. Cet accès génère des frustrations évitables chez les contrôleurs et chez les contrôlés.

Olivier Pierre : pour l'organisation des finales. Nous avons été mis devant le fait accompli d'une programmation obligatoire d'un match de TDW. Le calendrier de cette compétition est connu depuis longtemps et nous avons été informés qu'à la réunion de la semaine passée qu'il y avait un match. Le programme des coupes est figé malgré l'incertitude du BNC d'être visiteur ou visité. À l'analyse de la fin du championnat régulier, le BNC a opté pour un match de coupe provinciale le vendredi soir. Cette programmation aura des conséquences sur l'organisation, le défraiement et la collation nécessaire des bénévoles. Nous remercions Éghezée et Maillen d'avoir accepté la programmation du vendredi.

La réunion de vérification de l'avancement de la préparation des finales avec le BNC a eu lieu trop tard. Dans l'avenir, il sera indispensable d'organiser cette réunion en janvier. Les finales de coupe de province sont l'évènement phare du basket namurois, non seulement pour les équipes, officiels et arbitres qui y participent, mais également pour les nombreux supporters et spectateurs. Il est essentiel que l'organisation soit consciente de l'ampleur de l'évènement.

Jean-Louis Jacobs trouve lamentable de nous imposer un match TDW qui modifie le programme et qui est peu respectueux du basket provincial et des joueuses obligées de venir le vendredi jouer leur finale. Une modification du cahier des charges sera nécessaire pour, à l'avenir, bloquer toute intrusion extérieure dans notre week-end.

Olivier Pierre : néanmoins, nous avons pu répondre aux divers souhaits des clubs et ménager les comités qui ont des matchs régionaux. Tous clubs avec trois équipes et seulement eux sont répartis sur deux jours.

Olivier Pierre : les invitations et les consignes partiront prochainement.

Olivier Pierre : les formalités pour le repas VIP sont arrêtées avec le traiteur. Dès son retour, José Lauwerys reprendra contact avec le traiteur pour finaliser la réception. José Lauwerys calculera le surcoût d'une programmation au vendredi.

Olivier Pierre : Julien Somville nous a fait parvenir le tableau des répartitions des tâches pour les entrées.

#### 5. Tour de table

Jérôme Rousseau n'a pas eu de match remis durant le mois écoulé. Sept nouveaux arbitres ont suivi les cours : Maya Larivière, Lucie Pans, Sébastien Rauger, Florian Tourment, Estelle Tourment, Alexandre Wautrecht et Simon Wautrecht . Six des sept ont déjà rempli leurs coordonnées.

Le lundi 24 mars, une réunion des groupes potentiels est prévue à Gembloux lors du match R1 contre Natoye. Ce sont deux namurois qui sifflent la rencontre. Une seconde activité d'analyse vidéo est possible.

Jérôme Rousseau : la CFA proposera prochainement des noms de candidats à la montée en régionale qu'elle soumettra à validation au Comité provincial. Certains visionnements sont encore prévus ce week-end. Une réunion du département arbitrage a lieu le 19 mars.

Jérôme Hecq accompagne certains clubs dans l'organisation de leurs tournois 3X3. Malonne et La Plante pourraient se proposer pour l'organisation prochaine des finales provinciales ou régionales de 3X3.

Jean-Louis Jacobs revient sur le mail de Jérôme Hecq à propos de son coup au moral avec l'absence de finale 3X3 et de l'avancement des remarques dans l'homologation.

Jérôme Hecq : après 2 ans de rappel, rien ne bouge. Comment un terrain peut-il être déshomologué ?

Philippe Aigret : En cas d'impraticabilité du terrain, les arbitres doivent décider de ne pas commencer la rencontre et doivent écrire un rapport à transmettre au secrétariat général. Idem pour l'arrêt d'un match par suite de la dégradation des infrastructures. Les modalités pour ne pas jouer un match sont dans le PC71D.

Guy Henquet : de nouvelles homologations sont nécessaires quand le terrain est modifié, par exemple quand il y a un changement de parquet signalé par le club.

Jérôme Hecq propose de confectionner un support pour les dégradations qui engendreraient une enquête d'homologation.

Jérôme Hecq n'a pas encore pris sa décision de rester ou de quitter le Comité provincial.

Caroline Maquet a quatre candidats pour l'organisation de la fête du mini-basket : Natoye, Gembloux, Belgrade et La Bruyère. Un débat s'ouvre.

VOTE à l'unanimité pour La Bruyère.

Une réunion de la commission du Mini basket est en préparation.

Michel Hastir détaille l'état des FTC sifflées jusqu'au 9 mars:

- 1 joueur/coach a 9 techniques pour 2 équipes
- 1 joueur/coach a 8 techniques pour 3 équipes
- 1 coach a 8 techniques pour 1 équipe
- 1 joueur a 7 techniques pour 1 équipe
- 1 joueur/coach a 6 techniques pour 2 équipes
- 1 coach a 5 techniques pour 2 équipes
- 1 joueuse 5 techniques pour 1 équipe
- 1 coach 5 techniques pour 2 équipes
- 1 joueur/coach a 5 techniques pour 3 équipes
- 14 joueurs/joueuses ou coaches ont déjà 4 techniques
- 29 joueurs/joueuses ou coaches ont déjà 3 techniques
- 5 fautes disqualifiantes de joueurs
- 1 faute disqualifiante de coach.

Le nombre de fautes techniques est en très nette augmentation en U14 et U16 filles et garçons.

Jean-Louis Jacobs attend une proposition concrète et rapide du Groupe des parlementaires.

Germain Vancauwenbergh rappelle qu'une licence d'officiel de table ne permet pas au membre d'un autre club d'être délégué.

Olivier Pierre : la licence d'officiel de table n'est qu'une astuce informatique. Elle ajoute un nom dans la liste à l'encodage des officiels de table sur la feuille de match. Elle n'octroie aucun droit supplémentaire au membre.

Jean-Louis Jacobs. Pour le contrôle des défraiements, ce sont toujours les mêmes qui dépassent. Il se demande comment feront-ils quand nous appliquerons les frais réels. Il constate de nombreux 9,60 arrondis à 10€. Il y a quand même quelques jeunes qui commencent à dépasser. Certains clubs demandent la liste des distances des arbitres.

Jean-Louis Jacobs : pour la CTJ. La sélection va remercier Guy Massart qui a décidé d'arrêter pour ces longues années au sein de la CTJ, lors de sa dernière journée du 30 mars à Jumet.

Jean-Louis Jacobs a une réunion ce vendredi 14 mars avec la Direction technique. Suite à ses remarques, José Nivarlet a pris contact avec Laurent François. Aucun changement n'est possible pour la seconde JRJ. Il est trop tard pour modifier l'organisation. Mais la Direction technique réfléchit à une nouvelle formule à partir de l'année prochaine.

Avec les séries nationales et les règles flamandes, une harmonisation des règles en U 14 régional et les sélections provinciales est nécessaire. Sportivement, les règles flamandes ne sont pas idiotes.

Jean-Louis Jacobs se demande si il ne serait pas possible d'organiser des JNJ comme cela se faisait dans le temps des neuf provinces.

Olivier Pierre : les ligues françaises régionales appliquent diverses formules de JRJ qui méritent d'être analysées.

Jean-Louis Jacobs présente les différences ventilations de budget en fonction de la durée et de la fréquence des entraînements. Les modifications de subventionnement de l'AWBB pour l'organisation des sélections demandent une évolution progressive de l'encadrement pour ne pas perdre les coaches actuels.

Un subside de la Province pourrait être demandé pour la confection des t-shirts.

Sur proposition de Maxence Gillet et de Jérôme Lefranc, les sélectionneurs des garçons et des filles, Jean-Louis Jacobs propose de créer un pool d'entraîneurs avec quatre assistants communs pour les filles et les garçons. Cela permettrait de travailler de la même manière.

Olivier Pierre et Caroline Maquet suggèrent la mixité dans les assistants.

Jean-Louis Jacobs s'étonne de la date de programmation de la réunion des Trois Comités un jour de play-off et demande à Gérard Trausch si cette date a été choisie pour n'avoir personne à la réunion. Gérard Trausch ne souhaite pas changer la date.

Jean-Louis Jacobs ne comprend pas le paiement pour la location de la salle de Natoye. Octobre et décembre ont été payés mais pas novembre et janvier.

Philippe Aigret, trésorier général demande d'être informé de telle situation.

Jean-Louis Jacobs revient sur la proposition de Boninne du Season Opening de Germain Fivet. L'idée est d'avoir les six matchs P1 dames répartis dans une même salle le samedi et le dimanche. L'état des recettes et des dépenses liées à l'entrée et au bar doit être clarifié. Le bénéfice serait partagé entre les équipes vainqueuses. Aux matchs retours, les équipes perdantes joueraient à domicile. Le club organisateur jouerait même perdant en déplacement.

Un débat s'ouvre sur l'avantage d'un visionnement global et sur les conséquences financières dans la trésorerie des clubs concernés. Deux réunions sont en programmation : la première avec Boninne et la seconde avec les clubs potentiellement P1 en 2025-2026.

Olivier Pierre : après avoir sollicité sept clubs différents. Le Comité provincial a trouvé une salle pour l'organisation de l'Assemblée provinciale du 23 mai. Elle s'organisera à Gembloux.

## 6. Prochaines activités

30 mars : JRJ 2 à Jumet

1<sup>er</sup> avril : réunion CP n°10

1<sup>er</sup> avril : réunion de programmation des PO Messieurs

5 & 6 avril : finales namuroises

9 avril : réunion des Trois Comités

29 avril : réunion CP n°11

18 mai : fête du mini-basket namurois à La Bruyère

23 mai : Assemblée provinciale à Gembloux

24 mai : supers coupes de L'Avenir au Hall Octave Henry

Jean-Louis Jacobs, vice-président ferme la séance à 21h30.

Prochaine réunion : le mardi premier avril à 19h30, au Centre namurois des Sports, rue de Tabora.

Ce PV tient lieu de convocation pour les membres du CP et d'invitation aux membres du CDA, au Président des Parlementaires namurois et au Président honoraire du CP.

Olivier PIERRE, secrétaire du CP Namur